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Comité de parents du Centre de services 
scolaire des Découvreurs 2024-2025 

Le 9 avril 2025, 19 h 30 
En présen�el à la salle La Chapelle ou en virtuel via Teams 

Procès-verbal de la 6e rencontre 

Étaient présents (en gras) 

DÉLÉGUÉ ÉCOLE SUBSTITUT 
Mme Catherine Vaillancourt École d’éduc. Internationale Filteau Mme Anne-Laure Rollin 
Mme Mylène Renaud École Des Cœurs-Vaillants M. Simon Mélançon 
Mme Patricia Béland École Des Hauts-Clochers Mme Geneviève Dupuis 
Mme Jouini Faten École du Campanile Mme Gitane Boivin 
Mme Sophie Lépine Zaruba École Fernand-Seguin Mme Marie-Josée Laprise 
Mme Clémence Morin École L’Arbrisseau M. Alexandre Dal-Pan 
Mme Geneviève Charest École L’Étincelle/Trois-Saisons Mme Reine Victoire Foumbue 
Mme Viviane Blanchette-Dimbeko École Le Ruisselet Mme Marie-Claude Tardif 
Mme Valérie Savard École Les Bocages Mme Alexandra Lavallée 
Mme Audrey Lamontagne École Les Primevères/Jouvence Mme Delphine Talamona 
Mme Mélanie Lahaie École Les Sources Mme Marie-Claude Bouchard 
M. Jérôme Collard-Proulx École Marguerite-d’Youville Mme Geneviève Banon 
Mme Micheline Koné École primaire Notre-Dame-de-Foy  
M. Karl-Alexandre Jahjah École Sainte-Geneviève M. Félix Dugas 
Mme Caroline Trottier École Saint-Louis-de-France M. Martin Fournier 
M. Sébastien Pomerleau École Saint-Mathieu M. Mehieddine Harzallaoui 
Mme Mélanie Bédard École Saint-Michel M. Philippe Masse 
Mme Noémie Lavallée École Saint-Yves M. Dominique Turmel 
Mme Julie Fecteau École Madeleine-Bergeron Mme Isabelle Langlois 
M. Martin Corbeil École Des Pionniers Mme Pascale Bertrand 
M. Christian Lavoie Collège des Compagnons Mme Cynthia Cliryx 
Mme Fanja Lucie Raharinoro École De Rochebelle Mme Julie Baribeau 
M. Steve Fortier Polyvalente L’Ancienne-Lorette M. Hedi Kaffel 
M. Denis Lefrançois Représentant EHDAA Mme Julie Thompson-Bernier 

Mme Marie-Pierre Lamarche Directrice générale par intérim  
Mme Isabelle Doré Directrice des services éducatifs 

Agit à titre de rédacteur du procès-verbal : Mme Audrey Descroisselles 
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1. Ouverture 
1.1. Mot de bienvenue 
M. Sébas�en Pomerleau souhaite la bienvenue aux membres du comité de parents et constate 
qu’il y a quorum. 
 
1.2. Adop�on de l’ordre du jour du 9 avril 2025 
 
1. Ouverture de la séance 
1.1. Mot de bienvenue 
1.2. Adop�on de l’ordre du jour du 9 avril 2025 
1.3. Adop�on et suivis du procès-verbal du 12 mars 2025 
2. Interven�ons du public 
3. Consulta�on et informa�on du centre de service scolaire 
3.1. Principaux travaux des services éduca�fs rela�fs au PERV 
3.2. Informa�on de la direc�on générale 
4. Affaires pour prise de décision 
4.1. Règles de désigna�on des membres parents au Comité consulta�f des services aux élèves 

handicapés et aux élèves en difficulté d’adapta�on ou d’appren�ssage du CSS des 
Découvreurs – Lancement de consulta�on 

4.2. Reconnaissance de l’engagement parental 
5. Présenta�on sans prise de décision 
5.1. Processus de désigna�on des membres parents au conseil d’administra�on 
6. Informa�on des représentants et des comités 
6.1. Présidence 
6.2. Parents d’élève au conseil d’administra�on du CSS 
6.3. Représentant du comité consulta�f des services aux EHDAA 
6.4. Déléguées à la Fédéra�on des comités de parents du Québec 
6.5. Autres représentants et comités 
7. Interven�ons des membres 
8. Fermeture de la séance 
8.1. Prochaine réunion – 7 mai 2025 
8.2. Levée de la séance 
 
Il est proposé par Mme Catherine Vaillancourt, appuyée par Mme Mélanie Lahaie d’adopter 
l’ordre du jour tel que proposé. 

Adopté à l’unanimité 
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1.3. Adop�on et suivis du procès-verbal du 12 mars 2025 
M. Sébas�en Pomerleau fait quelques suivis, notamment au sujet de la transmission de l’avis sur 
les portes ouvertes des écoles secondaires, de l’encadrement rela�f à la distribu�on du reliquat 
de février et de la poli�que rela�ve à la gratuité scolaire. 

Il est proposé par Mme Mélanie Lahaie, appuyée par Mme Sophie Lépine Zaruba d’adopter le 
procès-verbal tel que proposé. 

Adopté à l’unanimité 

2. Interven�ons du public 

Aucun public n’est présent à la rencontre. 

3. Consulta�on et informa�on du centre de service scolaire 

3.1. Principaux travaux des services éduca�fs rela�fs au PEVR 

Mme Isabelle Doré présente les principaux travaux en lien avec les services éduca�fs rela�fs au 
Plan d’engagement vers la réussite 2023-2027. 

La présenta�on de Mme Doré a été partagée aux membres du comité. 

3.2. Informa�on de la direc�on générale 

Mme Marie-Pierre Lamarche fait le point sur le nombre de classes de maternelle 4 ans qui seront 
allouées. Le ministère a confirmé l’atribu�on de 14 classes. Des démarches ont été entamées en 
vue de l’organisa�on scolaire liée à ces nouvelles places.  

M. Sébas�en Pomerleau s’enquiert de l’état d’avancement des démarches et des rela�ons avec la 
Ville concernant la construc�on de la nouvelle école. Mme Lamarche précise que les rela�ons 
sont cordiales et que la Ville est actuellement à la recherche du terrain exact à acquérir. L’échéance 
de septembre 2028 demeure espérée. Le comité de parents demande qu’une mise à jour soit 
effectuée lorsque de nouvelles informa�ons seront disponibles. 

4. Affaires pour prise des décisions 

4.1. Règles de désigna�on des membres parents au Comité consulta�f des services aux 
élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adapta�on ou d’appren�ssage du CSS 
des Découvreurs – Lancement de consulta�on 

M. Sébastien Pomerleau rappelle que le comité de parents est responsable de la désignation des 
représentants des parents au comité EHDAA, ce qui inclut la responsabilité des règles encadrant cette 
désignation. Il est proposé que ces règles soient transmises en vue d’une consultation auprès du 
comité EHDAA ainsi que des conseils d’établissement. M. Pomerleau procède à la présentation et à 
l’explication de ces règles, de même que des modifications proposées, aux membres du comité en 
vue du lancement de la consultation. 
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M. Sébastien Pomerleau présente le projet de résolution comme suit : 

Considérant que le centre de services scolaire doit instituer un comité consultatif des services aux 
élèves handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (CCSÉHDAA); 

Considérant que le conseil des commissaires a fixé le nombre de parents au CCSÉHDAA à 14; 

Considérant que les parents d’élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage qui composent le 
CCSÉHDAA sont désignés par le comité de parents; 

Considérant la volonté du comité de parents de revoir le processus de désignation des membres 
parents siégeant sur le CCSÉHDAA, notamment à la suite du nombre important de désistements 
constatés au cours des dernières années et de l’injustice que peut causer la méthode actuelle pour 
le renouvellement des mandats; 

Il est proposé par Mme Mylène Renaud, appuyée par Mme Viviane Blanchete-Dimbeko de : 

─ lancer en consultation, auprès du CCSÉHDAA et des conseils d’établissement, le projet de règles 
de désignation des membres parents siégeant sur le CCSÉHDAA; 

─ déterminer que la période de consultation s’échelonnera du 10 avril au 23 mai 2025, aux fins d’une 
adoption par le comité de parents lors de la séance du 4 juin 2025. 

 

Adopté à l’unanimité 

4.2. Reconnaissance de l’engagement parental 

M. Sébas�en Pomerleau présente sommairement le programme de reconnaissance visant à 
souligner un engagement parental excep�onnel dans différents volets. Le comité exécu�f propose 
la candidature de Mme Julie Baribeau, pour le prix Argent, afin de reconnaître son implica�on 
dans la sensibilisa�on aux enjeux liés à l’u�lisa�on des écrans en milieu scolaire, notamment par 
la transmission de l’avis du comité de parents et ses interven�ons à son conseil d’établissement 
qui a mené à un pavillon sans cellulaires à l’école secondaire Rochebelle. 

Considérant que la Fédéra�on des comités de parents du Québec reconnait que l’implica�on des 
parents au sein de la structure scolaire cons�tue l’assise de son ac�on; 

Considérant que la Fédéra�on juge primordial de soutenir étroitement la par�cipa�on parentale 
en éduca�on et veut contribuer à valoriser les parents engagés et leurs ac�ons concrètes et 
méritoires; 

Considérant que la Fédéra�on a établi une poli�que de reconnaissance de l’engagement parental; 

Considérant que la catégorie Argent vise à honorer un parent qui, par son engagement, par son 
influence et par ses réalisa�ons, a contribué de manière significa�ve dans les instances de 
par�cipa�on parentale de son comité de parents, de son centre de services scolaire ou par son 
implica�on na�onale; 

Considérant que la catégorie Argent permet de nommer un parent engagé en tant que lauréat du 
comité de parents; 

Considérant que Julie Baribeau a contribué de manière significa�ve à la sensibilisa�on de 
l’ensemble de la communauté du centre de services scolaires sur l’u�lisa�on des écrans par les 
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élèves lorsqu’ils sont à l’école et que ses interven�ons et prises de posi�on sur son conseil 
d’établissement ne sont pas étrangères à l'implanta�on de pavillons sans cellulaire au sein l'école 
secondaire de Rochebelle; 

Il est proposé par Catherine Vaillancourt appuyé par Mylène Renaud que le prix Argent de la 
Fédéra�on des comités de parents du Québec soit remis à Julie Baribeau pour l’année 2025. 

Adopté à l’unanimité 

Mme Julie Baribeau remercie les membres du comité de parents et �ent à souligner la 
contribu�on de l’ensemble des parents engagés. 

5. Présenta�on sans prise de décision 
5.1. Processus de désigna�on des membres parents au conseil d’administra�on 

M. Sébas�en Pomerleau présente le processus de désigna�on des membres parents au conseil 
d’administra�on ainsi que l’échéancier. La date limite de transmission des candidatures au 
responsable de la désigna�on est fixée au 25 avril. Les élec�ons se �endront le 7 mai, pour une 
entrée en fonc�on le 1er juillet. M. Mar�n Corbeil présente brièvement les responsabilités et 
l’engagement que cete fonc�on implique. 

6. Informa�on des représentants et des comités 

6.1. Présidence 

M. Sébas�en Pomerleau informe les membres qu’il ne pourra être présent à la rencontre du Cercle 
des présidences prévue le 16 avril, mais qu’il y sera représenté par Mme Clémence Morin. Trois 
sujets sont à l’ordre du jour de cete rencontre : les règles de régie interne, la prépara�on de la 
relève et l’assemblée annuelle des parents. 

Il précise que des ateliers seront proposés lors de la prochaine rencontre du comité de parents et 
invite les membres à y par�ciper en grand nombre. Une colla�on-café sera offerte aux personnes 
arrivant dès 19 h. Les sujets envisagés pour les ateliers sont les suivants : 

─ les sports parascolaires; 

─ la levée de l’interdic�on des noix et des arachides à l’école; 

─ les sujets de consulta�on des parents et des élèves au sein des CÉÉ; 

─ le sou�en que l’école peut offrir aux parents en ma�ère d’accompagnement pédagogique; 

─ l’ouverture de l’école à la par�cipa�on parentale. 

M. Pomerleau soulève l’idée que l’un des ateliers porte de façon sur la levée de l’interdic�on des 
noix et des arachides vu le grand engouement, et que le second sujet soit déterminé en fonc�on 
des préférences exprimées par les par�cipants. 

Il invite également les membres à consulter les documents rela�fs au projet de loi n°94, déposé 
récemment, portant sur la laïcité dans les écoles. 
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Ill men�onne que la liste des conférences offertes par l’UMR Synergia pour l’année prochaine est 
désormais disponible. Les membres du comité de parents et du comité consulta�f des services 
aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d'adapta�on ou d'appren�ssage seront invités à 
sélec�onner leurs préférences via un sondage qui sera transmis sous peu. 

Enfin, M. Pomerleau indique que le budget du Québec 2025-2026 a été déposé en mars dernier 
et men�onne où iront les montants inves�s. 

6.2. Parents d’élève au conseil d’administra�on du CSS 

M. Mar�n Corbeil informe les membres que le plan de travail du sous-comité sur la gratuité 
scolaire et les frais exigés aux parents a été adopté par le conseil d’administra�on. 

Il men�onne que des travaux ont été amorcés concernant la révision du code d’éthique et que 
ceux-ci se poursuivront. 

Le conseil d’administra�on a également approuvé les recommanda�ons formulées par le centre 
de services rela�vement à la tarifica�on excédentaire du transport scolaire. 

Enfin, le processus de désigna�on des membres du conseil d’administra�on a fait l’objet d’une 
présenta�on. 

6.3. Représentant du comité consulta�f des services aux EHDAA 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 

6.4. Déléguées à la Fédéra�on des comités de parents du Québec 

Mme Clémence Morin informe les membres que des balados filmés ont été publiés sur la chaîne 
YouTube. 

Elle men�onne également qu’un sondage sur les services aux élèves EHDAA, accessible à 
l’ensemble des parents, demeure disponible jusqu’au 15 avril. 

Le nouveau référen�el sur le bien-être des élèves est également disponible. 

Enfin, Mme Morin rappelle que dans le cadre du programme de reconnaissance parentale, les 
membres sont invités, de façon en�èrement volontaire, à désigner une personne méritante de 
leur établissement scolaire d’ici le 30 avril. 

6.5. Autres représentants et comités 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 

7. Interven�ons des membres 

Mme Julie Baribeau rapporte qu’à la dernière rencontre du conseil d’établissement, M. Simon 
Duguay a été invité afin d’aborder le manque d’informa�on des parents concernant les dangers 
liés à l’intelligence ar�ficielle. Il a également souligné le rôle que peuvent jouer les écoles dans la 
sensibilisa�on des parents à cet enjeu. Cete interven�on a mené à une discussion sur la 
possibilité de projeter un documentaire à l’inten�on des parents. 
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Mme Baribeau propose deux op�ons de documentaires, soit Screenagers et Grandir en ligne. Les 
membres du comité privilégient le documentaire Grandir en ligne, produit par Radio-Canada, 
puisqu’il est en français. 

Mme Julie Fecteau informe les membres qu’une conférence des�née aux parents d’élèves sera 
enregistrée et diffusée par le centre de services scolaire. Celle-ci aura lieu le 15 mai et sera animée 
par Me Joanie Lalonde-Piecharski, notaire spécialisée en accompagnement des familles ayant des 
enfants à besoins par�culiers (déficience intellectuelle, au�sme, polyhandicap). Le thème de la 
conférence portera sur le passage à l’âge adulte. 

8. Fermeture de la séance 

8.1. Prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 7 mai 2025. 

8.2. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h 37. 
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